



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Abuelas de Plaza de Mayo es una organización no gubernamental que desde el año 1977 viene trabajando en defensa y promoción de los Derechos Humanos, su finalidad es localizar y restituir a sus familiares, a todos los niños y niñas secuestrados y desaparecidos por el Terrorismo de Estado instaurado en nuestro país a partir del 24 de marzo de 1976, durante la última Dictadura Cívico-Militar, niños hoy adultos de alrededor de 30 años, que viven bajo la condena de una falsa identidad y de desconocer su verdadera historia.

En todo momento las Abuelas de Plaza de Mayo se han visto comprometidas en una batalla judicial, social e ideológica que continúa hasta el día de hoy, constituyendo la más acabada muestra de argumentación y contra-argumentación acerca de la necesidad de que un ser humano sea dueño de su identidad y de su historia en su marco familiar.

Como organización llevan adelante una red de centros por el Derecho a la Identidad que cubre toda la geografía nacional, denominada Red por la Identidad, que ha tenido una profunda e importante labor de educación y concientización de la población, ayudando a que recuperen su identidad cientos de Nietos y Nietas que habían vivido durante años en un cautiverio alimentado por la mentira y que gracias a la tarea constante de Abuelas se han encontrado con su historia y sus verdaderas raíces.

Las Abuelas, desde ya hace 35 años, siguen buscando y esperando por recuperar a sus nietos y nietas, muchas de ellas se han ido de esta vida sin poder abrazarlos, pero no por ello su lucha ha disminuido, al contrario se ha visto mas fortalecida.

Con el fin de localizar a los niños y niñas desaparecidos/as, las Abuelas de Plaza de Mayo han aportado en la elaboración de un mecanismo de trabajo que consta de cuatro niveles: denuncias y reclamos ante las autoridades gubernamentales, nacionales e internacionales, presentaciones ante la Justicia, solicitudes de colaboración dirigida al pueblo en general y pesquisas o investigaciones personales.

Al frente de la organización se encuentra la Sra. Estela de Carlotto, una mujer que sufrió en carne propia la persecución del Terrorismo de Estado, que sufrió el secuestro de su marido, que vivió el exilio de sus familiares y que perdió producto de la barbarie inexplicable



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

de la Dictadura a su hija Laura, quien además estando en cautiverio dio a luz entre tanta oscuridad, trayendo al mundo a su Nieto, Guido, al cual aun hoy siguen buscando.

Entre las tantas declaraciones que son posibles de rescatar a lo largo de tantos años de lucha, hay una en particular que define los valores y el compromiso que han caracterizado en estos 35 años a Estela de Carlotto y en su historia también el amor y la fuera de todas las Abuelas, en ella la misma afirmaba que:

"Cuando me tocaron a mi hija Laura y cuando mis hijos Claudia y Guido fueron perseguidos por la dictadura, salió la otra Estela, esa reserva de fuerza que tenemos las mujeres para defender el amor de nuestra vida: nuestros hijos. Entonces, sí, todo aquello que creí que no podía hacer lo hice: desafiar el miedo, ocultar mi dolor para que no me agredan y luchar, buscar, no aflojar. A veces me preguntan: "¿alguna vez dijiste basta? Una sola vez algo me pasó, ya perteneciendo al grupo de Abuelas de Plaza de Mayo. Mi esposo, gran compañero, me dijo: "No, no dejes de ir porque las abuelas te necesitan". Fue la única vez que dudé, después siempre estuve dispuesta a afrontar, seguir, poner lo que sabía hacer, construir, apoyarnos y consolidar esta lucha de tantos años, que no termina con nosotras. Va a terminar cuando se encuentren los 400 nietos que todavía faltan y se encuentren las 30 mil personas que asesinó la dictadura".

"Sueño encontrar a mi nieto y lo espero minuto a minuto. Como tengo fe, pienso que Dios me tiene que dar esa enorme satisfacción lo antes posible para poder abrazarlo, darle todo lo que junté para él durante tantos años, que sepa cómo eran su padres, cómo somos sus abuelos y cuántos países y lugares recorrí buscándolo. Darle todos esos botones de todo el mundo, que tengo para él, remeras, llaveros que traje para Guido, porque ahí está la búsqueda, está el tiempo. Ojalá un día toque el timbre de esta casa y diga "quiero saber quién soy". (Extracto Programa Educación y Memoria).

Por ello:

**Coautores:** Beatriz Contreras y Silvia Alicia Paz.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su reconocimiento a la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo por su labor realizada, al cumplirse 35 años de su trabajo en la defensa y promoción de los Derechos Humanos, con la finalidad de localizar y restituir a sus familiares, a todos los niños y niñas secuestrados/as y desaparecidos/as por el Terrorismo de Estado instaurado en nuestro país a partir del 24 de marzo de 1976.

**Artículo 2°.-** De forma.